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Aos 19 dias do mês de Outubro de 2011, pelas 11:00 horas, reuniu a Comissão de Economia e 

Obras Públicas, na sala 11 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta acta, com a seguinte Ordem 

do Dia: 

 

1. Eleição do Vice-Presidente da Mesa, indicado pelo Grupo Parlamentar do PS 

 

2. Apreciação e votação da acta n.º 18/XII (reunião de 12 de Outubro de 2011) 

 

3. Apreciação e votação do Relatório sobre a Proposta de DECISÃO DO CONSELHO 

relativa à conclusão do Acordo sobre certos aspectos dos serviços aéreos entre a 

União Europeia e a República da Turquia - Relatório COM(2011)414 

 Relator: Deputado Hélder Amaral (CDS-PP) 

 

4. Apreciação e votação do Relatório sobre a Proposta de DECISÃO DO CONSELHO 

relativa à adesão da União ao Regulamento n.º 29 da Comissão Económica das 

Nações Unidas para a Europa sobre as prescrições uniformes relativas à homologação 

de veículos no que diz respeito à protecção dos ocupantes da cabina de um veículo 

comercial - COM(2011)442 

 Relator: Deputado Bruno Dias (PCP) 

 

5. Apreciação e votação do Relatório sobre a Proposta de DECISÃO DO 

PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO relativa à criação de um mecanismo de 

intercâmbio de informações sobre acordos intergovernamentais entre Estados-

Membros e países terceiros no domínio da energia [COM(2011)540] 

 Relator: Deputado Paulo Campos (PS) 

 

6. Apreciação e votação do Relatório sobre a Proposta de DIRECTIVA DO 

PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO que altera a Directiva 2008/106/CE do 

Parlamento Europeu e do Conselho relativa ao nível mínimo de formação dos 

marítimos [COM(2011)555] 

 Relatora: Deputada Cláudia Monteiro Aguiar (PSD) 

 

7. Apreciação e votação do Parecer sobre o Projecto de Lei n.º 67/XII/1.ª (PCP) - 

"Confirma o passe social intermodal como título nos transportes colectivos de 
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passageiros e actualiza o âmbito geográfico das respectivas coroas na Área 

Metropolitana de Lisboa" 

 Relatora: Deputada Cláudia Monteiro Aguiar (PSD) 

 

8. Apreciação e votação do Parecer sobre os Projectos de Lei n.os 73/XII/1.ª (BE) - 

"Estabelece medidas destinadas a reforçar o rigor e a transparência dos preços de 

venda ao público (PVP) dos medicamentos procedendo à quarta alteração ao Decreto-

Lei n.º 65/2007, de 14 de Março, alterado pelos Decretos-Lei n.º 184/2008, de 5 de 

Setembro, n.º 48.º-A/2010 de 13 de Maio, e n.º 106-A/2010, de 1 de Outubro" e 

74/XII/1.ª (BE) - "Atribuição das competências em matéria de fixação do preço dos 

medicamentos em exclusivo ao INFARMED" 

 Relatora: Carina Oliveira (PSD) 

 

9. Apresentação e discussão conjunta dos Projecto de Resolução n.os 43/XII/1.ª (BE) - 

"Recomenda ao Governo que desenvolva esforços para a viabilização dos Estaleiros 

Navais do Mondego" e 54/XII/1.ª (BE) - "Recomenda ao Governo o não encerramento 

das oficinas da EMEF da Figueira da Foz." 

 

10. Requerimento conjunto do PSD e CDS-PP para audição do ex-ministro das Obras 

Públicas, Transportes e Comunicações, António Mendonça, do ex-Secretário de 

Estado Adjunto, das Obras Públicas e das Comunicações, Paulo Campos, bem como 

do Presidente do INIR - Instituto de Infra-estruturas Rodoviárias, Alberto Moreno. 

 

11. Requerimento do PS para audição do ex-ministro das Obras Públicas, Transportes 

e Comunicações, António Mendonça, do ex-Secretário de Estado Adjunto, das Obras 

Públicas e das Comunicações, Paulo Campos, do Conselho Directivo do INIR - Instituto 

de Infra-estruturas Rodoviárias, bem como a Comissão de Negociações dos Contratos 

com o Grupo Ascendi e Euroscut. 

 

12. Outros assuntos 

 

___________________ 

 

1. Eleição do Vice-Presidente da Mesa, indicado pelo Grupo Parlamentar do PS 
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Iniciada a reunião, o Senhor Presidente deu conta do ofício enviado pela Direcção do Grupo 

Parlamentar do PS, a indicar o Senhor Deputado Fernando Serrasqueiro (PS) para o lugar de 

Vice-Presidente da Comissão, em substituição da Senhora Deputada Ana Paula Vitorino (PS). 

 

Não tendo sido requerida votação uninominal e secreta, foi eleito por unanimidade, registando-

se a ausência do BE e do PEV, o Senhor Deputado Fernando Serrasqueiro (PS) para a 1.ª 

Vice-Presidente da Comissão. 

 

2. Apreciação e votação da acta n.º 18/XII (reunião de 12 de Outubro de 2011) 

 

De seguida, a acta n.º 18/XII, relativa à reunião da Comissão de 12 de Outubro de 2011, foi 

aprovada por unanimidade, registando-se a ausência do BE e do PEV. 

 

3. Apreciação e votação do Relatório sobre a Proposta de DECISÃO DO 

CONSELHO relativa à conclusão do Acordo sobre certos aspectos dos serviços 

aéreos entre a União Europeia e a República da Turquia - Relatório COM(2011)414 

Relator: Deputado Hélder Amaral (CDS-PP) 

 

O Senhor Deputado Hélder Amaral (CDS-PP) apresentou sucintamente o parecer sobre a 

COM(2011)414. 

 

Usaram da palavra, para saudar o relator e manifestar concordância com as conclusões 

apresentadas, os Senhores Deputados Cláudia Monteiro Aguiar (PSD) e Paulo Campos (PS). 

 

Submetido à votação, foi o parecer aprovado, com votos a favor do PSD, do PS e do CDS-PP 

e a abstenção do PCP. 

 

4. Apreciação e votação do Relatório sobre a Proposta de DECISÃO DO 

CONSELHO relativa à adesão da União ao Regulamento n.º 29 da Comissão 

Económica das Nações Unidas para a Europa sobre as prescrições uniformes 

relativas à homologação de veículos no que diz respeito à protecção dos 

ocupantes da cabina de um veículo comercial - COM(2011)442 

 Relator: Deputado Bruno Dias (PCP) 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) apresentou sucintamente o parecer sobre a 

COM(2011)442. 
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Usaram da palavra, para cumprimentar o relator, os Senhores Deputados Hélder Amaral (CDS-

PP), Carina Oliveira (PSD), Duarte Cordeiro (PS) e Mariana Aiveca (BE). 

 

Submetido à votação, foi o parecer aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do 

PEV. 

 

5. Apreciação e votação do Relatório sobre a Proposta de DECISÃO DO 

PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO relativa à criação de um mecanismo 

de intercâmbio de informações sobre acordos intergovernamentais entre 

Estados-Membros e países terceiros no domínio da energia [COM(2011)540] 

 Relator: Deputado Paulo Campos (PS) 

 

O Senhor Deputado Paulo Campos (PS) apresentou sucintamente o parecer sobre a 

COM(2011)540. 

 

Usaram da palavra os Senhores Deputados Nuno Matias (PSD), para cumprimentar o relator, 

manifestar concordância com as conclusões e realçar a importância da manteria, Hélder 

Amaral (CDS-PP), no mesmo sentido, e Carina Oliveira (PSD), também para que, no futuro, o 

que nos irá unir será uma política energética comum. 

 

Concluiu o relator, reafirmando que a política energética comum será cada vez mais necessária 

se os países não investirem fortemente em novas formas de produção de energia. 

 

Submetido à votação, foi o parecer aprovado, com votos a favor do PSD, do PS e do CDS-PP 

e a abstenção do PCP. 

 

6. Apreciação e votação do Relatório sobre a Proposta de DIRECTIVA DO 

PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO que altera a Directiva 2008/106/CE do 

Parlamento Europeu e do Conselho relativa ao nível mínimo de formação dos 

marítimos [COM(2011)555] 

 Relatora: Deputada Cláudia Monteiro Aguiar (PSD) 

 

A Senhora Deputada Cláudia Monteiro Aguiar (PSD) apresentou sucintamente o relatório sobre 

a COM(2011)555. 
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Usaram da palavra os Senhores Deputados Rui Paulo Figueiredo (PS), para cumprimentar a 

relatora; Agostinho Lopes (PCP), para fazer referência à destruição total das estruturas 

marítimas há vários anos; e Hélder Amaral (CDS-PP), para realçar a importância das matérias 

do mar e das economias do mar. 

 

Submetido à votação foi o parecer aprovado, com votos a favor do PSD, do PS e do CDS-PP e 

a abstenção do PCP. 

 

7. Apreciação e votação do Parecer sobre o Projecto de Lei n.º 67/XII/1.ª (PCP) - 

"Confirma o passe social intermodal como título nos transportes colectivos de 

passageiros e actualiza o âmbito geográfico das respectivas coroas na Área 

Metropolitana de Lisboa" 

 Relatora: Deputada Cláudia Monteiro Aguiar (PSD) 

 

A Senhora Deputada Cláudia Monteiro Aguiar (PSD) apresentou sucintamente o parecer sobre 

o Projecto de Lei n.º 67/XII/1.ª. 

 

Usaram da palavra, para cumprimentar a relatora, os Senhores Deputados Rui Paulo 

Figueiredo (PS), Bruno Dias (PCP) e Carina Oliveira (PSD). 

 

Submetidas à votação, foram as partes I e III do parecer aprovadas por unanimidade, 

registando-se a ausência do PEV. 

 

8. Apreciação e votação do Parecer sobre os Projectos de Lei n.
os

 73/XII/1.ª (BE) - 

"Estabelece medidas destinadas a reforçar o rigor e a transparência dos preços 

de venda ao público (PVP) dos medicamentos procedendo à quarta alteração ao 

Decreto-Lei n.º 65/2007, de 14 de Março, alterado pelos Decretos-Lei n.º 184/2008, 

de 5 de Setembro, n.º 48.º-A/2010 de 13 de Maio, e n.º 106-A/2010, de 1 de 

Outubro" e 74/XII/1.ª (BE) - "Atribuição das competências em matéria de fixação 

do preço dos medicamentos em exclusivo ao INFARMED" 

 Relatora: Carina Oliveira (PSD) 

 

A Senhora Deputada Carina Oliveira (PSD) apresentou os pareceres sobre os Projectos de Lei 

n.
os

 73/XII/1.ª e 74/XII/1.ª, tendo feito também uma breve apreciação do PJL n.º 74/XII/1.ª. 
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Usaram da palavra os Senhores Deputados Laura Fonseca (PSD), para cumprimentar a 

relatora; Mariana Aiveca (BE), para realçar que o que estava em apreciação era o parecer e 

não o conteúdo concreto das iniciativas; Fernando Serrasqueiro (PS), para referir as 

divergências entre o que foi aprovado já pela Assembleia da República sobre os preços dos 

medicamentos nas embalagens e as orientações do INFARMED e para reiterar que 

actualmente o preço dos medicamentos é definido por uma única entidade – a Direcção-Geral 

das Actividades Económicas – e, com o PJL 74/XII/1.ª, o BE pretende que passe a ser definido 

por outra. 

 

Submetidas à votação, foram as partes I e III do parecer sobre o PJL n.º 73/XII/1.ª aprovadas 

por unanimidade, registando-se a ausência do PEV. 

 

De seguida, procedeu-se à aprovação das partes I e III do parecer sobre o PJL 74/XII/1.ª, 

também por unanimidade, registando-se a ausência do PEV. 

 

9. Apresentação e discussão conjunta dos Projecto de Resolução n.
os

 43/XII/1.ª 

(BE) - "Recomenda ao Governo que desenvolva esforços para a viabilização dos 

Estaleiros Navais do Mondego" e 54/XII/1.ª (BE) - "Recomenda ao Governo o não 

encerramento das oficinas da EMEF da Figueira da Foz." 

 

De seguida, procedeu-se à discussão conjunta dos PJR n.
os

 43/XII/1.ª e 54/XII/1.ª, ambos do 

BE, tendo a Senhora Deputada Mariana Aiveca apresentado sucintamente ambas as 

iniciativas. Referindo-se ao PJR n.º 43/XII/1.ª, recordou a história dos Estaleiros e as diversas 

vicissitudes por que passaram, bem como a sua actual situação. Após criticar uma certa 

hipocrisia no discurso de vários governantes sobre a aposta que é necessário fazer no mar e o 

contraponto das práticas visíveis nesta área, referiu as potencialidades dos estaleiros 

existentes no País e chamou a atenção para o impacto da extinção dos Estaleiros Navais do 

Mondego. Reportando-se ao PJR n.º 54/XII/1.ª, referiu a degradação das oficinas da EMEF na 

Figueira da Foz, por falta de adequação de recursos e equipamento, com desinvestimento 

objectivo nas oficinas e solicitou empenho do Estado, nomeadamente do Ministro da Economia 

e do Emprego, para o problema. 

 

O Senhor Deputado Nuno Encarnação (PSD) referiu a discussão já havida a propósito do PJR 

45/XII/1.ª, do PCP, sobre a situação dos Estaleiros Navais do Mondego, reiterou a 

preocupação com os trabalhadores e realçou a diferença em relação aos Estaleiros de Viana 

do Castelo, tendo reafirmado a aposta do Governo nas políticas do mar. 
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Pelo Senhor Deputado Paulo Campos (PS) foi realçada a importância dos Estaleiros e a 

ferrovia no crescimento da Figueira da Foz. Após reafirmar a preocupação com os 

trabalhadores, recordou a história deste processo, que tem origem numa privatização, e alertou 

para as privatizações que se prevêem. 

 

Por sua vez, o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) fez a distinção entre a política para o sector 

portuário e a indústria naval e realçou que o que estava a acontecer com os Estaleiros Navais 

do Mondego era a moeda de troca para a empresa que os detém construir um outro estaleiro 

na Andaluzia. Questionou onde estava o proclamado apoio quanto à economia portuguesa em 

sectores que estão em expansão a nível internacional e só em Portugal é que estão em crise. 

Quanto à situação das oficinas da EMEF, relacionou o seu encerramento com a privatização e 

referiu que seria fundamental inverter a política de desmantelamento da rede ferroviária. 

 

Também o Senhor Deputado Hélder Amaral (CDS-PP) referiu a reformulação da rede 

ferroviária, para defender não ser possível manter toda a estrutura apenas para justificar a 

manutenção de empresas. Defendeu a necessidade de visão estratégica e sistémica nesta 

área, afirmando que não vale a pena manter uma estrutura sem querer saber se ela se justifica. 

 

Concluiu a discussão a Senhora Deputada Mariana Aiveca (BE), para afirmar que a discussão 

havida releva que não há qualquer intenção de intervenção do Governo numa matéria em que 

o deveria fazer, até para salvaguarda do interesse nacional. Defendeu a requalificação das 

estruturas e equipamentos, com maior investimento tanto nos meios técnicos como humanos. 

Em relação às oficinas da EMEF, alegou, fez-se precisamente o contrário: deixou que se 

degradassem para justificar o encerramento. 

 

A discussão foi gravada em suporte áudio, encontrando-se a gravação disponível na página da 

Comissão na Internet. 

 

 

10. Requerimento conjunto do PSD e CDS-PP para audição do ex-ministro das 

Obras Públicas, Transportes e Comunicações, António Mendonça, do ex-

Secretário de Estado Adjunto, das Obras Públicas e das Comunicações, Paulo 

Campos, bem como do Presidente do INIR - Instituto de Infra-estruturas 

Rodoviárias, Alberto Moreno. 
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11. Requerimento do PS para audição do ex-ministro das Obras Públicas, 

Transportes e Comunicações, António Mendonça, do ex-Secretário de Estado 

Adjunto, das Obras Públicas e das Comunicações, Paulo Campos, do Conselho 

Directivo do INIR - Instituto de Infra-estruturas Rodoviárias, bem como a 

Comissão de Negociações dos Contratos com o Grupo Ascendi e Euroscut. 

 

Estes pontos da ordem do dia foram discutidos em conjunto, imediatamente a seguir à 

aprovação da acta da reunião anterior. 

 

A Senhora Deputada Carina Oliveira (PSD) apresentou o requerimento subscrito pelo PSD e 

pelo CDS-PP, afirmando que se pretendia trazer algum esclarecimento às notícias que têm 

vindo a público com a audição das pessoas que têm responsabilidades públicas na matéria. 

Comentou logo de seguida o requerimento subscrito pelo PS, expressando concordância com 

a audição da entidade que este acrescenta em relação às previstas no requerimento do PSD e 

do CDS-PP. 

 

O Senhor Deputado Basílio Horta (PS) fez uma breve apresentação do requerimento do PS, 

agradeceu a adesão do PSD às propostas nele expressas e deixou uma palavra de apreço ao 

Deputado Paulo Campos, que de imediato se disponibilizou para ser ouvido pela Comissão. 

 

Pelo Senhor Deputado Hélder Amaral (CDS-PP) foi afirmada a importância de se descobrir ou 

não os erros do passado, de modo a não repeti-los no futuro. Defendeu que fazia sentido ouvir-

se em primeiro lugar as pessoas com responsabilidades técnicas e depois as que têm 

responsabilidade política. 

 

Concluiu a Senhora Deputada Carina Oliveira (PSD), congratulando-se com a atitude do 

Deputado Paulo Campos. 

 

Submetido à votação, foi o requerimento apresentado pelo PSD e o CDS-PP aprovado por 

unanimidade, registando-se a ausência do BE e do PEV. 

 

De seguida, procedeu-se à votação do requerimento apresentado pelo PS, o qual foi aprovado 

por unanimidade, registando-se a ausência do BE e do PEV. 

 

O Senhor Presidente informou ainda que iria agendar as audições com a celeridade possível. 
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12. Outros assuntos 

 

O Senhor Presidente informou que a PPL 27/XII/1.ª (GOV) – “Aprova o Orçamento do Estado 

para 2012” tinha baixado à Comissão para emitir parecer na sua área especializada, tendo sido 

indicado o Senhor Deputado Duarte Cordeiro (PS) para elaborar o parecer. 

 

Finalmente, o Senhor Presidente informou que iria tentar agendar as audições que estavam 

pendentes com recurso às terças-feiras e às sextas-feiras à tarde, mantendo a reunião 

ordinária à quarta-feira, de modo a conseguir realizá-las antes da discussão na especialidade 

da Proposta de Lei de Orçamento do Estado para 2012. 

 

A reunião foi encerrada às 12:55 horas, dela se tendo lavrado a presente acta, a qual, depois 

de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 24 Outubro 2011. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(LUÍS CAMPOS FERREIRA) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Adriano Rafael Moreira 
 Agostinho Lopes 
 Ana Paula Vitorino 
 Carina Oliveira 
 Cláudia Monteiro de Aguiar 
 Duarte Cordeiro 
 Eduardo Teixeira 
 Fernando Serrasqueiro 
 Helder Amaral 
 João Paulo Viegas 
 Luís Campos Ferreira 
 Luís Menezes 
 Nuno Encarnação 
 Nuno Filipe Matias 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Pinto 
 Pedro Saraiva 
 Rui Paulo Figueiredo 
 Basílio Horta 
 Bruno Dias 
 Laura Esperança 
 Mariana Aiveca 
 Paulo Cavaleiro 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Catarina Martins 
 Fernando Jesus 
 Hortense Martins 
 Luís Leite Ramos 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Heloísa Apolónia 
 
 


